

Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO-Honduras)

Universidad

III Congreso Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales

Ecuador, del 26 al 28 de agosto de 2015

EJE TEMATICO: Economías, Migraciones y Desigualdades Globales

La migración Hondureña internacional: Niños migrantes no acompañados

Cesar Castillo Pérez

(FLACSO Honduras)

Resumen:

Para el año 2014, el 29% de los adolescentes, niños y niñas y que fueron detenidos en la frontera sur de Estados Unidos, procedían de Honduras. El Gobierno de Honduras, con base en los principios del interés superior del niño, la reunificación familiar, y en cumplimiento de proteger a su población, declaró el 8 de julio del 2014 emergencia humanitaria por la situación del niño migrante no acompañado. Así, en esta ponencia se exploran los factores que se relacionados con la migración de niños y niñas al exterior de Honduras, específicamente los factores relacionados con las condiciones socioeconómicas y laborales, la violencia y la reunificación familiar. Asimismo se toma como referencia la teoría de la acumulación causal (Massey 1990), que plantea porque los procesos causales relevantes para la migración internacional pueden operar en múltiples niveles, familiar e individual.

Para tal fin, se identifican diversas fuentes de datos de varias poblaciones entre ellas; la Encuesta de la Comunidad Americana (ACS), las estadísticas de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de los EUA (US Customs and Border Protection), datos del Instituto Nacional de Migración de México (INM), Centro de Atención al Migrante Retornado (CAMR), las Encuestas de Hogares y de Propósitos Múltiples de Honduras (EPHPMH), Informe Estadístico de las personas repatriadas/retornadas a Honduras 2014 del Gobierno de Honduras, Informe sobre Desarrollo Humano. Honduras 2008/2009. De la exclusión social a la ciudadanía juvenil.